

Mercoledì, 22. — Cuarto mengte. El día dura 10 horas 52 mntos. Santoral: Santa María Salomé. Efemérides.—1844. Nace Sara Bernhardt, trágica, escultora y escritora.

Oficinas y talleres: Valentín Saiz, 15
Apartado de Correos, n.º 97

(Teléfono, núm. 415.)

Franqueo concertado)

Anuncios y reclamos, según tarifas
Suscripción: 2 00 pesetas

DIARIO DE LA MAÑANA.—SANTA CRUZ DE TENERIFE.— (ISLAS CANARIAS.)

CRONICAS LOCALES

El menor mal

En toda población es conveniente que la circulación esté bien organizada. En las poblaciones de calles estrechas es más que conveniente, indispensable.

Es sencillamente maravilloso lo que ocurre en las ciudades norteamericanas con esto de la regularización del tráfico. Y es maravilloso por lo incomprensible que resulta para nosotros, los españoles, eternos contraventores de toda disposición y discutidores incansables de toda autoridad, eso de que un hombre, un solo hombre, con la autoridad única y exclusiva de un caso y una "perra", sea bastante a cetera en un punto preciso toda la barandilla atropellante de una circulación tumultuosa y veloz.

La figura rígida del inflexible "policemen" newyorkino se nos antoja inverosímil. No podemos ni siquiera llegarnos a imaginar un principio de autoridad tan arraigado y austero, que haga bastar un ademán solamente para producir el efecto de una obediencia instantánea.

Nosotros estamos acostumbrados a discutirlo todo. Si una autoridad nos ordena que circulemos por la derecha, alegamos que la acera está habida de sol, y no vamos a pescar unas tifoideas porque al señor "de" guardia se le encapriche hacernos marchar por donde no queremos. Y conste que no hablo "a humo de paja". Todos hemos visto casos edificantes y frecuentes de esa rebeldía callejera, tan corriente en el carácter español, principalmente en el macriño, y a poco que pensemos recordaremos algunos.

Ya es en la calle el transeunte que ve la cuerda indicadora de que el tránsito por tal punto está vedado, y en lugar de retroceder o desviarse la levanta y pasa por debajo; ya el que llega ante el consabido letrero de "Se prohíbe el paso", sigue más allá, aunque sólo sea por darse el gusto de salirse con la suya; ya es en el tranvía el viajero que discute con cobradores y revisores, cosas que están en el Reglamento de la Compañía y que, justas o injustas, aquellos dependientes tienen la obligación de respetar; ya el cochero testarudo, ya el viandante quisquilloso e impertinente, ya la autoridad desdiciosa e ineficaz, en la variedad que todos nos confabulamos para poner de relieve los defectos de un tráfico mal organizado y en lugar de salvarlos aumentar su importancia hasta hacerlos inverosímiles.

fino, bueno, sincero y un político de buena voluntad.

El candidato conservador, general Mario Menocal, ha sido presidente de la República durante dos períodos (1912-1920). Es sobrino de Aniceto Menocal, que ha llegado a ser uno de los mejores ingenieros de los Estados Unidos. El candidato conservador es también ingeniero, y en la dirección de la Central de Chaparra (gran fábrica de azúcar) dio muestras tan indiscutibles de su talento de organizador y de gran financiero, que la confianza de sus compatriotas lo llevó directamente al sillón presidencial. Su primer período presidencial resultó muy beneficioso para Cuba; el segundo (después de la revolución del general Gómez) fué mucho más discutido. En 1920, el presidente Menocal sostuvo, contra José Miguel Gómez, la candidatura del doctor Zayas, que se había separado de los liberales, fundando un nuevo partido, el popular. Pero en el Poder, sobre todo en los últimos meses, el presidente Zayas se acercó de nuevo a los liberales, y apoya al candidato liberal contra el de los conservadores.

¿Triunfará el candidato oficial o subirá al Poder por tercera vez el general Menocal?

NECROLOGIA

Tras largos padecimientos, dejó de existir ayer tarde en esta capital, la distinguida señora doña Polonia Caprario de Casariego, presidenta de la Junta de Damas de la Cruz Roja.

Para la benemérita institución, lo mismo que para la sociedad linérfina, constituye un motivo de gran sentimiento la muerte de la respetable dama, que siempre se distinguió por su entusiasmo y actividad en cuantas obras patrióticas o benéficas tuvo a su cargo.

A su esfuerzo y perseverancia se debe en gran parte la rápida construcción del edificio de la Cruz Roja y el auge que ha adquirido esta institución en los últimos años.

También se recuerda con elogio su gestión en la presidencia de las Cocinas económicas, que tantos beneficios reportaron a las clases desamparadas en momentos adictivos para el país.

El sepelio de la respetable señora se verificará a las cuatro de la tarde de hoy, y constituirá de seguro una conmovedora función.

A su viudo, nuestro buen amigo, don Jacinto Casariego, hijos y demás familia, enviamos la expresión de nuestra condolencia, acompañándoles en su justo dolor.

Incendio en un Ayuntamiento

La Guardia civil de Puerto de Carras, comunica al gobernador civil, que el día 12 del actual, en ocasión de celebrarse la fiesta en el pueblo de Tuinaga, un cohete lanzado por Elías Gabrera López, penetró en el salón de actos del Ayuntamiento, donde se hallaban depositados gran número de fuegos artificiales, produciéndose un incendio, que alcanzó al depósito de los legajos de documentación de dicho Municipio.

El fuego fué sofocado inmediatamente por el pirotécnico que se hallaba en aquel momento en el Ayuntamiento.

En las primeras horas de la mañana del siguiente día, se observó que salía gran cantidad de humo de dicho local, acudiendo el alcalde y fuerzas de la Guardia civil, que lograron extinguir completamente el fuego, con la cooperación de algunos vecinos.

El fuego destruyó parte de la documentación del expresado Municipio.

El juez de instrucción del partido, ha comenzado a practicar diligencias, para esclarecer el suceso.

Ya tenemos cable

Desde ayer ha quedado restablecida la comunicación cablegráfica.

El vapor «Telconia», que desde hace más de una semana venía practicando los trabajos de reparación, regresó ayer al puerto, dando por terminadas sus tareas.

Según parece, la avería fué producida por aplastamiento del cable, que se hallaba aprisionado bajo grandes rocas, que debieron ser removidas por alguna conmoción sísmica, frecuentes en el fondo de nuestros mares.

Sea lo que fuere, ya tenemos otra vez el cable en funciones, y quiera Dios que sea por mucho tiempo, porque según la Dirección general tendremos que conformarnos con eso solo por ahora. Que no se rompa, pues, y que de volver a reventar algún volcán, que elija otro sitio más adecuado y nos deje en paz y quietecito el cable, que ya va tirado por viejo y necesita una completa vida de reposo.

Es lo menos que se les puede pedir a los dioses plutónicos.

Que no nos estropeen las pocas comunicaciones que tenemos, que si no son de alfeñique lo parecen.

SILUETAS CONOCIDAS



LA SRITA. LOLITA CARRERA GARCIA.—Dibujo de J. Davó

Pequeños comentarios

MADRINAS DE GUERRA

Desde Garachico, siete señoritas, Francisca, Julia, Jesús, Josefa, Andrea, Juana, que así firman, me envían una carta recibida sin retraso, diciéndome lo siguiente:

"Con frecuencia leemos el nombre de algún soldado paisano nuestro, que pide madrina de guerra. Y deseamos saber que significa eso, esperamos de su amabilidad nos lo explique desde las columnas de LA PRENSA en uno de esos "Pequeños comentarios" que usted viene escribiendo."

No es fácil el tema. Al contrario, sin salir de un tema estiano, ofrece grandes dificultades. Porque yo supongo que esas siete señoritas, dados el tono de la carta, la ortografía y el carácter de letra, saben muy bien lo que es una madrina y no desconocen lo que es la guerra. De modo que no es una simple definición lo que solicitan, sino algo más enjundioso, algo así como un criterio sobre el particular, malo o bueno, adverso o favorable.

Tal vez ahora mis distinguidas comunicantes no compartan mi opinión. Quizás esperaban de mí cosa distinta a la que va seguidamente. De cualquier manera yo expreso las cosas tal como las siento en el momento de escribirlas, aunque en las horas actuales lo que se dice no suele estar muy cerca de lo que se siente.

Durante la guerra que agitó recientemente al mundo y de la que aun no estamos repuestos, se observó que muchos soldados estaban faltos de comunicación postal. Eran éstos hombres que carecían de familiares consanguíneos o simplemente afectivos. Los demás, afortunados dentro de los sinsabores de la campaña, recibían cartas consoladoras, que hacían llorar pero daban alegría; cartas de la madre, de la hermana, del hijo, de la novia, de la esposa. Ellos, no; esos hombres solitarios en medio de tantos hombres, fuera del campo de operaciones, no tenían una persona que les dirigiese la epístola piadosa que al dar consuelo deshace el placer en lágrimas. Eran hombres sin lazos con el resto de los hombres, sin nada que les sujetase a la vida social, de los que realmente no tienen familia o de los que, teniendo familia, buscan otra que no encuentren.

JACINTO TERRY

Las elecciones en Cuba

Lo que dice "A B C".—¿Machado o Menocal?

En la ciudad de Camagüey (antes Puerto Príncipe), capital de la provincia cubana del mismo nombre, situada entre las de Santa Clara y Oriente, hubo un choque sangriento entre la Policía y los partidarios del general Menocal. Esperamos que los numerosos muertos y heridos no sean seguidos por otros durante la campaña electoral.

El día 1 del próximo mes de Noviembre se celebrará en Cuba la elección presidencial. Los candidatos son el conservador Menocal y el liberal Machado. Se ha evitado que se fracione el partido liberal, ya que los amigos del coronel Mendicuti, acataron la voluntad de la mayoría liberal, y prometieron votar en favor del general Machado. También se ha conseguido evitar el peligro de la "reelección". El presidente Zayas no seguirá el ejemplo dado por los presidentes Estrada Palma y Menocal—elecciones que provocaron las re-

voluciones de 1906 y de 1916, ambas capitaneadas por el general José Miguel Gómez—, sino que cederá su alto puesto a otro político (como había hecho el presidente Gómez en 1912), y apoyará la candidatura del general Machado.

El actual presidente, doctor Alfredo Zayas, ha sido caracterizado en las siguientes palabras por M. Lozano Casado, colaborador de "El Mundo", de la Habana (30 de Agosto de este año): "Para mí, este hombre, a cuyo rostro no se asomó nunca la emoción, fué siempre un enigma. Enigmático, frío e inmutable ha pasado por el tiempo de su gobernación. Sabio por la vida y por los libros... con ese estoicismo de los viejos filósofos griegos... cauto y tenaz, pleno de resignación... asiduo lector de la vieja Cábala... inmutable y hermético... va por el camino de la vida envuelto en el suave manto de su serenidad silenciosa y unánime."

El general Gerardo Machado, sucesor probable del doctor Zayas (en los países americanos es una gran ventaja el ser candidato oficial), que ha sido gobernador de la provincia de Santa Clara y secretario (ministro) de Gobernación en la era del presidente Gómez, es un caballero amable,

LA EXCMA. SEÑORA

Doña Polonia Caprario y Fernández del Castillo DE CASARIEGO

Presidenta de la Comisión Provincial de Damas de la Cruz Roja
HA FALLECIDO

En la paz del Señor, habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad.

El Excmo. señor Delegado-presidente de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española; la Junta de Damas de dicha Institución; su viudo, el Excmo. señor don Jacinto Casariego y Ghirlanda; sus hijos, don Jacinto, don César y doña Soledad; nietos, hijas políticas y demás parientes;

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendar el alma de la finada a Dios Nuestro Señor, y asistir a la conducción del cadáver que se verificará hoy, a las 4 de la tarde, partiendo la comitiva desde la casa mortuoria, General O'Donnell número 6, al cementerio de San Rafael y San Roque; favores que agradecerán profundamente.

Santa Cruz de Tenerife, 22 de Octubre de 1924.

No se reparten esquelas.

Un Instituto de Geofísica en Tenerife

Como nuestros lectores saben, recientemente se celebró en Madrid una Asamblea Internacional de Geodesia y Geofísica, en la cual estuvieron representadas por sus más esclarecidos hombres de ciencia, España, Francia, Italia, Estados Unidos, Japón, Dinamarca y otras naciones.

En una de las sesiones de la Asamblea, la Sección de Vulcanología se ocupó, extensa y detenidamente, del estudio de estos fenómenos, así como de las exploraciones que han de ser efectuadas en los fondos marinos de las inmediaciones de los volcanes.

Diversos profesores sometieron a la consideración de la Asamblea interesantes trabajos relacionados con la desaparición de una isla de cenizas en la costa de Conchinchina; los actuales fenómenos que se observan en el Vesubio; sobre la actividad volcánica en el Japón, y otros no menos importantes.

Relacionada con estos extremos, el profesor de la Universidad Central, don Lucas Fernández Navarro, que tanto interés ha demostrado siempre por los asuntos que afectan a nuestras islas, formuló una comunicación interesantísima, acerca del volcanismo petrográfico y problemas geofísicos.

El trabajo del señor Navarro dió origen a que el Comité español presentara una proposición, que fué aceptada por unanimidad, solicitando que la próxima Asamblea se ocupase del problema de la hidrología subterránea en las regiones volcánicas (las Islas Canarias), asunto éste que tiene un interés práctico muy grande, a la vez que uno teórico de primer orden.

En una de las sesiones últimas, la Asamblea, teniendo en cuenta la importancia de los estudios que se han de efectuar acerca de Canarias, acordó la creación, en Tenerife, de un Instituto Geofísico.

El establecimiento en nuestra isla de un centro de esta naturaleza, es un hecho que entraña una gran importancia, no sólo en lo que se refiere al orden científico-teórico, sino por su íntima relación con el problema que constituye el factor principal de la riqueza canaria.

Nos referimos a la hidrología subterránea, estudios que todavía están por realizar en nuestra región, y que seguramente habrán de contribuir a encauzar los trabajos de las innumeras empresas que se dedican entre nosotros a los alumbramientos de aguas, ya que las múltiples teorías que se han expuesto hasta ahora respecto a estos interesantes problemas de la hidrología en nuestras islas, sólo han contribuido a desorientar a las gentes o hacer concebir fantásticas ilusiones, que luego se traducen en pérdida de dinero y de energías.

Gobierno civil

La cuestión del tabaco

El gobernador civil ha recibido la carta siguiente del "Sindicato de Co-secheros y Fabricantes de Tabacos" de esta provincia.

"Santa Cruz de Tenerife, 20 de Octubre de 1924.—Excmo. señor gobernador civil de esta provincia. Muy respetable y distinguido señor nuestro: En reunión celebrada ayer por la mayoría de los fabricantes de tabacos de esta capital, se tomó el acuerdo, por unanimidad, de dar a V. E. las más expresivas gracias por las gestiones que, espontáneamente, viene realizando cerca del Gobierno en favor de la industria de tabacos de estas islas, y habiéndonos nombrado en comisión para dar cumplimiento al acuerdo, hemos tenido el alto honor de cumplirlo en la mañana de hoy. También se acordó en dicha reunión de fabricantes, hacer presente a V. E. la gravísima situación por que esta industria está atravesando a causa de la reducción casi absoluta de pedidos que para el trimestre de Octubre a Diciembre ha hecho la Compañía Arrendataria de Tabacos Española. Es tan grave el momento actual que, si no tiene algún remedio inmediato, muy pronto

algunas fábricas se verán en la imprescindible necesidad de cerrar, dejando sin trabajo a todos sus operarios.

Aprovechan esta oportunidad para ofrecerse respetuosamente a V. E., La Comisión: Manuel Morales Clavijo, Angel Carrillo, Pedro Capote."

Al recibir esta carta el gobernador, señor Ramos Serrano, se ha dirigido telegráficamente al Presidente del Directorio Militar, dándole conocimiento de los deseos expresados por el Sindicato de Tabaqueros y de las sensibles consecuencias que para estas islas pudiera tener la paralización de tan importantes industrias.

La reparación del cable

El jefe del Centro de Telégrafos comunica al gobernador civil, que ayer quedó reparada la avería del cable a Cádiz, y restablecida, por tanto, la comunicación telegráfica con la Península.

Sesiones de la Diputación

De acuerdo con lo establecido en el artículo 55 de la Ley provincial por el gobernador civil ha sido convocada la Diputación de esta provincia para el día 3 de Noviembre próximo, a las 15 horas, con el fin de proceder a la celebración de las sesiones ordinarias del primer período semestral del presente año económico, teniendo por ampliada la convocatoria a los días sucesivos que sean hábiles, de dicho mes, hasta el 15 inclusive a la misma hora, sin nueva citación, para el caso de que no se pudiera reunir la Corporación la primera vez por falta de diputados.

Registro minero

Don Domingo Chico Baute, vecino de Candelaria, ha presentado solicitud de registro para la mina de mineral de hierro, de 20 pertenencias, con el nombre de "Valle de Igonce", sita en paraje que llaman "Igonce", término de Candelaria, y linda por el norte con Roque de Igonce; al oeste con la cumbre; al sur con el Lomo de las Chajeras, y por el este con terrenos de don Antonio Gil Chico y don Juan Mesa Torres.

Einstein vulgariza sus teorías

Einstein, el famoso autor de las teorías de la relatividad, que tanta sensación causaron en el mundo de la ciencia, acaba de publicar un pequeño libro, titulado "Teoría de la relatividad restringida y generalizada", que constituye el tema de la actualidad científica.



En este libro, Einstein explica y trata de divulgar sus teorías, haciéndolas asequibles a todas las inteligencias, pero reconociendo las dificultades de este empeño por tratarse de temas y postulados que requieren una gran preparación científica en los que han de estudiar estas intrincadas materias. Su lectura, declara el mismo Einstein, supone una ilustración científica regularmente extensa y (a pesar de las pequeñas dimensiones del volumen) bastante paciencia y fuerza de voluntad en el lector. Y un crítico, que ha tenido que hacer un detenido estudio de la obra para poder desentrañar el pensamiento einsteiniano, añade: "En rigor, el libro está al alcance de todo el que tenga suficiente estatura científica para alcanzarlo. Es como si el propietario de un huerto lleno de árboles frutales, y en los cuales los frutos se hallasen a una distancia del suelo superior a la altura media de los hombres, dijera: "Estos frutos se hallan al alcance de todo el mundo, y basta alargar la mano para cogerlos."

Con estos antecedentes, no creemos que haya muchos que se aventuren a pasar por una tan dura disciplina mental como la que impone el sabio alemán a sus lectores.

Sin embargo, no faltará por aquí quien nos de cursos de relatividad, y presume de más einsteiniano que el propio Einstein.

INFORMACION TELEGRAFICA

Se ha firmado el decreto nombrando Obispo de Tenerife a fray Albino González.-Lo que dice Magaz de la evolución política del Directorio.-Los intelectuales catalanes y el retrato de Galdós.-Disolución del Parlamento alemán

MADRID

Intensificación de los servicios de Correos y Telégrafos

Madrid, 20.23. (Vía Brest-Dakar.)—En el Consejo celebrado esta tarde por el Directorio, se aprobó un proyecto intensificando los servicios de Correos y Telégrafos.
En el citado proyecto se establece la creación de nuevas estaciones.

Noticias de Marruecos

En la Presidencia han comunicado esta tarde a los periodistas que las noticias recibidas de Marruecos acusen tranquilidad.

Nuestras tropas han avanzado fácilmente, ocupando posiciones provisionales.

Millán Astray, en Ceuta

Comunican de Ceuta que esta mañana llegó a aquella plaza el teniente coronel Millán Astray, destinado a las órdenes del Alto Comisario.

Lotería nacional

Madrid, 21.16. (Por cable.)—En el sorteo de la lotería verificado hoy, han resultado premiados los siguientes números:

- Premio mayor: 13.277, en Almería.
 - Segundo premio: 20.594, en Madrid.
 - Tercer premio: 7.652, en Barcelona.
 - Cuarto premio: 8.681, en Madrid.
- Además han resultado premiados los números siguientes:
 14.978; 19.202; 25.059; 28 mill 206; 6.698; 13.428; 31.908; 25 mill 105; 2.159; 24.374; 11.705; 8.081.

Inauguración de un teatro y estreno de una obra de Benavente

Anoche se celebró la inauguración del Teatro Fontalba, construido en la Avenida del Conde de Peñalver.

La compañía que actúa en el citado coliseo estrenó la comedia de Benavente "La virtud sospechosa", que fué recibida por el público con bastante frialdad.

Magaz en palacio

El presidente interino del Directorio, contralmirante Magaz, estuvo esta mañana en palacio, despachando con el rey.

A la salida manifestó a los periodistas que don Alfonso había firmado varios decretos de los diversos departamentos ministeriales.

Firma de Gracia y Justicia

Se han firmado los decretos de Gracia y Justicia, sobre nombramiento de dos obispos.

El Estatuto Municipal

También se ha firmado un decreto de Gobernación aplicando el régimen del Estatuto Municipal a los Ayuntamientos de Vizcaya.

El general Saro, a Marruecos

También se ha firmado un decreto de Guerra, disponiendo que el general de brigada de Infantería don Leopoldo de Saro Marín, marche a Marruecos, destinado a las órdenes del Alto Comisario.

Provincias

Banderillero herido

León, 21.—Durante la corrida de toros, celebrada hoy en esta plaza, el banderillero Mejías recibió una cornada en el muslo, de 15 centímetros de profundidad.
El estado del herido es bastante grave.

Clausura del Congreso de Medicina

Sevilla, 21.—Esta mañana se verificó la sesión de clausura del Congreso de Medicina.
Se pronunciaron discursos de confraternidad hispano-argentina, dándose vivos a los dos países.
La Asamblea acordó que el próximo Congreso se celebre en Valencia, en 1928.

Fallecimiento de un alcalde

Valladolid, 21.—Esta mañana falleció repentinamente en su domicilio, el alcalde de esta población, don Nicolás Serrano.

El Ateneo Barcelonés y el retrato de Galdós

Barcelona, 21.—La Directiva del Ateneo Barcelonés, contestando a los firmantes de la propuesta en que se pedía que el retrato de Galdós fuera colocado en la galería de retratos del Ateneo, ha publicado una nota, desestimando dicha proposición, por no figurar en la citada galería el retrato de ningún escritor español.

Accidente automovilista.—Fabricante herido

Barcelona, 21.—En la carretera de Tarrasa volcó un automóvil donde iba el fabricante de aquella localidad, señor Portabella, que resultó gravísimamente herido.

Cierre de tahonas antihigiénicas

Barcelona, 21.—El gobernador civil continúa la campaña emprendida para el saneamiento de las tahonas.

Hoy fueron clausurados varios establecimientos que carecían de las debidas condiciones higiénicas.

Burguete, en Cádiz

Cádiz, 21.—En el vapor "Poeta Arolas" llegó esta mañana el general Burguete, acompañado a uno de sus hijos, herido en Marruecos.

Los viajeros marcharán esta misma noche a Madrid.

Huelga de carniceros en Larache

Cádiz, 21.—Comunican de Larache que se han declarado en huelga los carniceros.

El mercado se halla totalmente desabastecido.
El jefe militar de la plaza se propone intervenir enérgicamente para solucionar el conflicto.

Las tormentas.—Un hombre ahogado

Córdoba, 21.—Se ha desentrañado una violentísima tormenta sobre esta provincia.

Las carreteras han quedado completamente interceptadas.

En el pueblo de Montero las aguas arrastraron a un labrador llamado José Antonio Sánchez, que pereció ahogado.

Llegada de un periodista

Sevilla, 21.—El infante don Carlos recibió esta tarde en su despacho de la Capitánía General, al periodista señor Sánchez Arcos, que ha regresado de Marruecos, donde estuvo cercado durante 20 días por los moros, en una posición.

Marruecos

Parte oficial

Melilla, 21.—El día de ayer transcurrió en la zona oriental, sin que se registrara novedad.

En la zona occidental, la columna mandada por el coronel señor Góngora ha pernoctado hoy en Alalex, para continuar mañana la operación emprendida, con objeto de asegurar mejor el frente Sur de la carretera de Tánger.

La columna de Gozal avanzó hasta Bab-es-Sort, con un convoy de víveres para la de Jemis, efectuando al mismo tiempo, la evacuación de heridos y enfermos.

El general Castro Girona abasteció los blocaos en Boros, estableciendo tres puestos a la derecha de la pista.

La columna de Fondak estableció también, sin incidentes, otros dos puestos fortificados, al norte de la carretera de Tánger.

Extranjero

El proyecto suco de desarme general

Estocolmo, 21.—El nuevo Gobierno ha leído en el Parlamento la declaración ministerial, en la que preconiza el desarme general.

La política alemana

Berlín, 21.—En los círculos políticos se asegura que en vista de

las dificultades que tropieza el canciller Marx para ampliar el Gobierno, probablemente se firmará el decreto disolviendo el Reichstag, convocándose seguidamente nuevas elecciones.

Declaraciones de Marx

Berlín, 21.—El canciller Marx ha manifestado al representante del "Petit Parisien" que era un hecho comprobado que las relaciones franco-alemanas se habían suavizado en los últimos tiempos.
Esto ha sido debido en parte, a que los partidos de la derecha aprobaron el cumplimiento del plan de Dawes y también al hecho de que entre los mismos nacionalistas aumentan las tendencias hacia la reconciliación.

Disolución del Reichstag

Berlín, 21.—En vista de la imposibilidad de ampliar el actual Gobierno, el presidente Ebert ha firmado el decreto disolviendo el Parlamento.

Un "zeppelin" que dará la vuelta al mundo

Berlín, 21.—El conde Zeppelin, director de los talleres de dirigibles que llevan su nombre, ha declarado a los periodistas que si se autoriza a Alemania para proseguir la construcción de "zeppelins", sus talleres podrán construir pronto una aeronave capaz de dar la vuelta al mundo.

De madrugada

Los nuevos obispos de Tenerife y de Plasencia

Madrid, 21.23.—En los decretos firmados esta mañana para cubrir las diócesis vacantes de Tenerife y Plasencia, se nombra obispo de la primera a Fray Albino González Méndez, dominico.

El nuevo obispo de Tenerife, que tiene su residencia en Madrid, está considerado como uno de los más notables oradores sagrados.
Para la diócesis de Plasencia ha sido nombrado don Justo Rivas Fernández.

Créditos para Marruecos

Se ha firmado un decreto de Hacienda concediendo suplementos de crédito para gastos en Marruecos.

Firma de Marina

Se han firmado los siguientes decretos de Marina:
Fijando la plantilla del Cuerpo de Radiotelegrafistas de la Armada.
Estableciendo la terna de los coroneles médicos.

Firma de Guerra

Se han firmado los siguientes decretos:

Disponiendo el cese como consejero del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, del teniente general don José Villalba Riquelme.

Nombrando para sustituirle al vice-almirante de la Armada don Ramón Estrada Cotoyra.

Concediendo libertad condicional a once reclusos.

Confirmando el mando del Regimiento de Artillería de Gran Carriera, al coronel don Guillermo Camacho González.

Ascendiendo a coronel al teniente coronel de Infantería, don José Millán Astray.

Confirmando también diversos ascensos.

Fallecimiento de González-Blanco

Hoy ha fallecido en la Corte el conocido escritor don Andrés González-Blanco.

Llegada de un embajador

Esta mañana regresó a la Corte nuestro embajador en París, señor Quiñones de León.

Pocos momentos después de su llegada, el señor Quiñones se trasladó a la Presidencia, donde celebró una extensa conferencia con el contralmirante Magaz.

Las noticias de Marruecos carecen de interés

El presidente interino del Directorio dijo esta tarde a los periodistas, que las noticias recibidas hoy de Marruecos carecían de

interés, pues no había ocurrido ninguna novedad en nuestra zona.

La evolución política del Directorio

También se ocupó el contralmirante Magaz de las noticias que se han venido publicando estos días en los periódicos, referentes a la forma cómo habrá de resolverse la evolución política del Directorio.

El presidente interino afirmó que tales noticias carecían en absoluto del carácter oficioso que parecía haberseles atribuido por algunos sectores de la opinión.

Un actor se apodera del vestuario y decorado de Matilde Moreno

El abogado señor Batanero, en representación de la actriz Matilde Moreno, ha presentado un escrito al Juzgado denunciando al actor José Romeu, por haberse apoderado del decorado y vestuario que dicha actriz tenía en el Teatro Cómico.

Los reyes en el Hospital militar

Los reyes estuvieron esta tarde en el Hospital militar de Carabanchel, conversando con los heridos y pidiéndoles pormenores de la campaña.

En la Audiencia

Esta mañana se celebró en la Audiencia la vista de la causa instruida con motivo de la colisión que el año pasado se produjo entre comunistas y socialistas, y en la que resultaron varios muertos y heridos.

El fiscal retiró la acusación, por falta de pruebas, siendo puestos en libertad los cuatro comunistas que habían sido procesados por dicho suceso.

Fallecimiento

Esta tarde ha fallecido la vizcondesa de San Javier.

Reunión del Directorio

Esta tarde se reunió el Directorio, bajo la presidencia del contralmirante Magaz.

Al Consejo asistieron varios subsecretarios de los Ministerios.

Los edificios consulares de España

A la terminación del Consejo se facilitó una nota a los periodistas comunicando que en la reunión se había comenzado el estudio del proyecto de reparación y construcción de los edificios consulares de España en diversas naciones.

Indultos

También aprobó el Consejo los expedientes de indultos reglamentarios.

La conferencia telegráfica con Primo de Rivera

El general Vallespinoso comunicó a los periodistas que el Directorio había celebrado la acostumbrada conferencia telegráfica con el señor Primo de Rivera.

Las impresiones transmitidas por el jefe del Gobierno son completamente satisfactorias.

Las operaciones en Larache

Según comunica también el general Primo de Rivera, el sector de Larache es actualmente el más interesante, puesto que en él se están desarrollando los planes trazados por el Alto mando.

Dichas operaciones se efectúan normalmente, habiéndose librado algún ligero combate.

En la Presidencia.—Conferencia con los señores Magaz, Quiñones de León y el embajador de Francia

La conferencia celebrada en la presidencia entre el contralmirante Magaz y nuestro embajador

en París, señor Quiñones de León, se prolongó una hora.

A ella asistió también el embajador de Francia.

Después llamaron al despacho de la Presidencia al jefe de la sección de Marruecos, señor Aguirre.

Lo que dice Magaz de esta entrevista

El jefe interino del Directorio, al recibir a los periodistas, dijo que la conferencia celebrada con el señor Quiñones de León y el embajador de Francia, no había tenido más objeto que escuchar el relato de las cuestiones más notables desarrolladas en la reunión de la Sociedad de las Naciones.

Añadió que el embajador francés había formulado una reclamación sin importancia, y que fué a la Presidencia para despedirse del Gobierno, pues esta noche se marcha a París, por haber sido trasladado a otra nación.

Los éxitos de Romanones, como escritor

Hoy ha quedado completamente agotada la primera edición del libro del conde de Romanones, titulado "España desde 1875 a 1923".

El sábado próximo se pondrá a la venta la segunda edición.

Diputados provinciales que dimiten

Han presentado la dimisión de sus cargos los diputados provinciales señores Sarabia, Sainz y Terreros.

BOLSA DE MADRID

Cotizaciones de ayer

Francos	38.95
Libras	33.43
Francos suizos	143.15
Francos belgas	36.00
Liras	00.00
Dólares	7.45
Marcos	00.00
Coronas	00.00
4 por 100 interior	96.25
Banco de España	568.00
5 por 100 amortizable	95.25
4 por 100 amortizable	89.75
Deuda exterior 4 por 100	83.90
Ferrocarriles del Norte	332.00

Ultimas noticias

El explorador Freuchen

Londres, 21.—El explorador danés Peter Freuchen, que hace tres años desapareció en viaje de exploración al polo Artico, ha sido encontrado por el bergantín "Soflong", siendo conducido a Aberdeen (Escocia.)

El citado explorador había terminado ya sus provisiones de conservas en lata.

Las elecciones alemanas

Londres, 21.—Comunican de Berlín que hoy se ha publicado el decreto disolviendo el Reichstag y convocando nuevas elecciones, que se celebrarán dentro de cinco semanas.

La situación en la China

Londres, 21.—Comunican de Pekín que el ministro de Negocios Extranjeros, se ha dirigido al Japón, pidiéndole que no intervenga en la lucha que actualmente se desarrolla en la Manchuria.

El Gobierno inglés, por su parte, ha enviado tropas indias a Cantón, para defender la zona extranjera.

Zaglá Pachá, regresa a Egipto

Londres, 21.—El presidente del Gobierno egipcio, Zaglá Pachá ha regresado a su país, donde ha sido objeto de un entusiasta recibimiento.

Convenio aduanero

Londres, 21.—Hoy ha sido firmado el nuevo convenio de Aduanas entre Inglaterra y el Africa del Sur, a base de la extensión de los ferrocarriles de Rodesia.

La política de Yugo-eslavia

Londres, 21.—Comunican de Belgrado que a pesar de los esfuerzos realizados por el rey para formar Gobierno, éste no se halla todavía constituido.

La situación política en Yugo-eslavia continúa siendo bastante pesimista.

Actitud de la Armada inglesa

Londres, 21.—La Liga Naval Inglesa ha publicado un mensaje, con motivo de la celebración del día de Nelson, en el que hace mención al proyecto del Gobierno de abandonar la base naval de Singapur, y anuncia además su intención de contrarrestar todo intento de poner la flota inglesa a la disposición de alguna Corporación internacional.

La futura Exposición de Wembley

Londres, 21.—El Gobierno de Nueva Zelanda ha decidido no tomar parte en la proyectada Exposición de Wembley, que se anunciará para el año próximo.

Propósitos de De Valera

Londres, 21.—De Valera ha anunciado su intención de visitar Newry, en el condado del Down, el próximo viernes, con objeto de apoyar la candidatura del candidato contrario al tratado en proyecto, sobre la cuestión de las fronteras.

El Gobierno del Norte ha amenazado a De Valera con arrestarle, tan pronto como entre en el territorio.

Parque Recreativo

Programa para hoy:

A las 8 en punto, fin de «El dios amarillo».

A las 10, estreno de la colosal película norteamericana «Su señor y dueño», admirable creación de Alice Joyce.

Gran ocasión para vestir

Abrigos, gabardinas y trajes de todas las calidades, puestos a la venta solamente por 30 días, en la acreditada camisería MADRID, en la calle Cruz Verde, 20, junto a la botica de «El negro».

CARNE DE VACA FRESCA

Desde mañana se vende carne de vaca en el Despacho número 4, a los siguientes precios:

Cocido	2'20 kilo
Limpia	4'20 kilo

Menudencias, a precios convencionales.

Los almacenes de modas LE PRINTEMPS, invitan a su clientela y al público, para que antes de hacer sus compras examinen los precios y calidades de los variados artículos que para la próxima estación han llegado. DOCTOR COMENGE, 9.

No compre motores eléctricos

sin antes consultar precios con el Delegado de la «A E G», don César Munsberger.—Barrida Ley.
En las Islas Canarias funcionan más de 250 motores A E G; es la marca más acreditada en el mundo.

GRANDES EXISTENCIAS

Materiales eléctricos, teléfonos, timbres, pilas, etc.
No olvide la dirección: Barrida Ley.—Entrada por la Avenida XI de Febrero.

JABON "VICTORIA"

La marca preferida por su calidad

Cada barra pesa dos libras y media netas

Existencia en todos los almacenes. Agente:

GUILLERMO GUIGOU

